



Información basada en manifestaciones de bienes presentadas a la Contraloría. TANIA CONTRERAS

Los diputados cobran hasta \$2 millones al año

Información. Hubo quienes con actividades empresariales, inversiones o servicios profesionales, llegó a 15 mdp en 2023

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

En promedio, en el último año por el cargo como diputados locales, cada uno de los integrantes de la Legislatura mexiquense percibió entre 1.3 y 2 millones de pesos al año, pero hubo quienes con actividades empresariales, inversiones o servicios profesionales, llegó a cerca de 15 millones de pesos en sólo 2023, de acuerdo con las manifestaciones de bienes que presentaron a la Contraloría.

Aunque en teoría el salario es el mismo para todos las y los diputados locales, sin importar el partido, el género, si preside o no alguna comisión o si es coordinador parlamentario, las dietas y prestaciones que recibieron durante el año pasado no fueron las mismas para todos, pues hubo casos donde reportaron pagos ligeramente superiores a los 2 millones de pesos, como fue el caso de Gerardo Lamas, Luis Fierro Cima, del PAN; Braulios Álvarez Jasso, Cristina Sánchez Coronel, David Parra Sánchez, Jesús Izquierdo, del PRI, entre otros.

Los coordinadores parlamentarios tienen pagos de 1.4 millones en el caso de Maurilio Hernández, de Morena, Elías Rescala del PRI, Enrique Vargas del PAN y Sergio García Sosa del PT, Martín Zepeda de Movimiento Ciudadano percibió 1.5 millones; mientras, Omar Ortega del PRD y María Luis Mendoza del PVEM 1.3.

Varios de los y las diputadas locales reportaron actividades extra, por inversiones que tienen, actividades empresariales, inmobiliarias, asesorías, entre otras y con ello aumentaron sus ingresos. En esos casos está Enrique Vargas que por sus empresas logró entradas netas de 4.8 millones, Omar Ortega 5.7 millones, Sergio García 5.1 millones.

Manifestación

Información detallada de los reportes brindados por los mismos servidores públicos

Regla

En teoría, el salario debe ser el mismo para todos

Diferencias

Los pagos en el año pasado fueron diferentes

Líderes

Coordinadores parlamentarios ganan 1.4 mdp

Inmuebles

No todos tienen reportada posesión de una casa

Menaje

Hay quien declaró un retrato valuado en 75 mil usd

Vehículos

Hay marcas como Lincoln, BMW, Lobo, Jeep y más

Fuera de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), está María Élica Castelán que obtuvo 436 mil pesos extras, Rigoberto Vargas que llegó a 3.2 millones, Francisco Brian Rojas a 1.4 millones, Francisco Santos a 14.6 millones, Gerardo Lamas a 2.1, David Parra Sánchez a 3.4, Enrique Jacob a 1.9, Guillermo Zamacona a 2.7, Jaime Cervantes a 1.7, Jesús Izquierdo a 2.3, Mari Santana a 2.3, Azucena Cisneros a 1.7, entre otros.

Propiedades

En cuanto a propiedades no todos tienen casa. De la Jucopo Elías Rescala y Maurilio Hernández no reportaron, como tampoco Sergio Sosa, Martín Zepeda, entre otros como Claudia Morales, Viridiana Fuentes, Martha Moya Bastón, David Parra Sánchez, Enrique Jacob, Fernando González, Gretel González, Azucena Cisneros, Marco Antonio Cruz Cruz, Nazario Gutiérrez, entre otros casos.

Alonso Adrián Juárez cuenta con 10 propiedades, algunos tienen ranchos, en otros sus propiedades son departamentos, casas, edificios, bodegas, locales comerciales. Quienes viven en zona rural tienen terrenos de varias hectáreas; Jesús Iván Esquer cuenta con uno de 6.5 millones de metros; otros tienen casas de 700 metros.

Prácticamente nadie dio a conocer menaje, salvo Élica Castelán, Román Cortés, Alfredo Quiroz, Enrique Jacob, Jesús Izquierdo, Lilia Urbina, Mónica Álvarez o Guillermo Zamacona, quien tiene un retrato valuado en 75 mil dólares.

Vehículos

Aunque los vehículos pudieran ser considerados ya una necesidad, varios de ellos no tienen ninguna unidad, debido a que se mueven en vehículos del Congreso. Ya no se observan motos o varias unidades de colección, pero sí vehículos con valor superior a un millón de pesos, del año 2023 y sobre todo camionetas: Francisco Rojas tiene 34 unidades utilitarias; Cristina Sánchez Coronel declaró una Urvan de Pasajeros; hay marcas y modelos como Lincoln, BMW, Lobo, Jeep, Honda, Suburban, entre otras. ■